

## Cae salario en 19 entidades (El Reforma 11/08/10)

Cae salario en 19 entidades (El Reforma 11/08/10) El IMSS y la STPS dijeron que fueron 10 entidades que registraron la mayor caída salarial, igual o superior al promedio. Foto: Archivo En la primera mitad de los últimos 3 años, el salario real ha mostrado una contracción, pero la de este año ha sido la más fuerte desde 1996. Mónica Ramírez Ciudad de México (11 agosto 2010).- En el primer semestre del año, el salario promedio de cotización del IMSS se ubicó en 236.31 pesos diarios, lo que significó una caída real anual de 1 por ciento, además de haber afectado a 19 entidades del País. Información del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría del Trabajo refiere también que fueron 10 entidades que registraron la mayor caída salarial, igual o superior al promedio. Baja California tuvo una caída de 2.8 por ciento, seguida de Chihuahua, con 2.3 por ciento; Sinaloa registró 1.7 por ciento; Sonora, 1.6; el DF, 1.5, e Hidalgo 1.4 por ciento. En contraste, las que registraron un aumento en el salario real fueron Zacatecas con 2.9 por ciento; Chiapas tuvo 2.8 y Veracruz, 2.6 por ciento. En la primera mitad de los últimos 3 años, el salario real ha mostrado una contracción, pero la de este año ha sido la más fuerte desde 1996. José Luis de la Cruz, investigador del Centro de Investigación en Economía y Negocios del ITESM Estado de México, indicó que en general la recuperación del empleo formal se dio en las entidades del norte del País, donde todo el motor descansa en la actividad de exportación. "Se han generado más empleos en estos meses, pero con bajas percepciones", señaló. Según otras cifras del IMSS, las entidades que registraron las mayores caídas salariales también fueron de las mayores generadoras de empleo formal anual durante junio. Por ejemplo, Nuevo León destacó como la mayor generadora de puestos con 70 mil 349; el Estado de México, 60 mil 336; Chihuahua, 48 mil; Querétaro, 31 mil 138, y Sonora 28 mil 413. El especialista consideró que la precariedad de estos empleos incide además en que se observe una incorporación más fuerte de personas al sector informal. Guillermina Rodríguez, especialista de Grupo Financiero Banamex, indicó que el impulso al mercado laboral lo dio la industria hasta el primer semestre del año, no obstante, los empleos creados han sido con menores salarios. "La mayoría de los empleos generados se dieron en las entidades manufactureras, pero con percepciones por debajo de los 2 salarios mínimos", enfatizó. Consideró que el empleo ya no crecerá al mismo ritmo durante la segunda parte del año, pues no existen proyectos importantes que desencadenen más impulso.